

ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO

19^{na.} Asamblea
Legislativa

6^{ta.} Sesión
Ordinaria

SENADO DE PUERTO RICO

R. C. del S. 448

19 de septiembre de 2023

Presentada por el señor *Ruiz Nieves*

Referida a la Comisión de Desarrollo de la Región Sur Central

RESOLUCIÓN CONJUNTA

Para designar el tramo que discurre desde el kilómetro 181 hasta el 187 de la Carretera Estatal PR-2 del Municipio de Sabana Grande, como "Paseo Aníbal González Irizarry q.e.p.d.", en reconocimiento a su distinguida y productiva trayectoria como periodista de excelencia, así como las grandes aportaciones que realizó al mundo periodístico y de comunicaciones; y para otros fines relacionados.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Aníbal González Irizarry q.e.p.d., nacido el 26 de febrero de 1927 en Sabana Grande, Puerto Rico, fue una figura destacada en el mundo de la comunicación y el periodismo. Sus padres, Ricardo González Martínez y Margarita Irizarry Ramírez de Arellano, le brindaron una educación sólida en un entorno humilde. Tras cursar la escuela elemental en Sabana Grande y Guánica, completó la escuela secundaria en la Escuela Superior Central de Santurce en 1947, trabajando de día para contribuir al sustento familiar mientras estudiaba de noche.

Fue en la Central High de Santurce donde comenzó a forjar su camino en el mundo de la radio, interpretando el papel de "Don Juan Tenorio", lo que llamó la atención del influyente locutor Santiago Caíno, quien lo reclutó para trabajar en su estación de radio WECW en Mayagüez. Posteriormente, en 1948, se unió a la WPRA de la misma ciudad,

donde junto al locutor Pedro Ojeda, fundó el radioperiódico "La Razón", que sigue informando a la comunidad de la zona oeste de Puerto Rico.

En 1950, se trasladó a Nueva York, donde trabajó en una fábrica de radiotransmisores para la Guerra de Corea antes de unirse al personal de la estación WWRL, conocida como "La Voz Hispana del Aire". Más tarde, se incorporó a la WBNX en el Bronx, Nueva York, y posteriormente sirvió en las fuerzas armadas. A su regreso a la radio, continuó su carrera en la WHOM de Nueva York, al tiempo que estudiaba dirección y producción de televisión en instituciones de Broadway, como la "Television Workshop" y la "School of Radio and Television".

Durante su estadía en Nueva York, se reencontró con Ruth Pérez, una joven que había conocido en San Germán. Diez meses después, se casaron y regresaron a Puerto Rico en 1955. El 7 de diciembre de ese mismo año, González Irizarry comenzó a trabajar en Telemundo, una de las primeras estaciones de televisión en Puerto Rico. Mientras trabajaba en Telemundo, también cursó estudios en la Universidad de Puerto Rico, donde obtuvo un bachillerato en Ciencias Sociales, y más tarde se graduó como abogado en la Universidad Interamericana en 1971.

Durante casi dos décadas, Aníbal González Irizarry dirigió el Departamento de Noticias de Telemundo y luego se convirtió en el "Hombre Ancla de Telenoticias", destacándose como el comentarista de mayor credibilidad en Puerto Rico. Además de su carrera en Telemundo, trabajó como locutor en Radio San Juan y fue profesor en la Escuela de Comunicación de la Universidad del Sagrado Corazón durante 20 años. También desempeñó roles importantes en la Junta de Síndicos de la Universidad Interamericana y en la Junta de Directores de la Asociación de Ex Alumnos de dicha universidad.

Aníbal González Irizarry recibió numerosos premios y reconocimientos a lo largo de su carrera, incluyendo el título de "Periodista del Año" otorgado por la Asociación de Industriales, el Diploma "Doctor Honoris Causa" en Humanidades de la Universidad Mundial en 1984, la "Llave de la Ciudad de San Juan" concedida por el Alcalde Baltazar

Corrada del Río, el reconocimiento como "Ex alumno Distinguido" por la Universidad Interamericana en 1988, y el título de "Puertorriqueño Ilustre" según proclama de la Administración Municipal de Dorado.

Aníbal González Irizarry q.e.p.d., también fue un hombre de familia. Estuvo casado con Ruth Pérez, con quien tuvo dos hijos, Aníbal y Lizzette, y fue abuelo de Andrés Emil. Después de 38 años en Telemundo, Aníbal se retiró, dejando una huella imborrable en la comunicación y el periodismo en Puerto Rico, y continúa siendo homenajado y recordado por el pueblo puertorriqueño.

González Irizarry, una figura icónica en el mundo de la comunicación y el periodismo en Puerto Rico, falleció el 14 de noviembre de 2018. A lo largo de su vida, dejó un legado perdurable en la radio y la televisión, así como en la comunidad puertorriqueña, que lo sigue recordando y honrando por su contribución significativa al campo de los medios de comunicación y su compromiso con la sociedad.

RESUÉLVESE POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE PUERTO RICO:

1 Sección 1.- Se designa el tramo que discurre desde el kilómetro 181 hasta el 187
2 de la Carretera Estatal PR-2 en el Municipio de Sabana Grande, como "Paseo Don
3 Aníbal González Irizarry".

4 Sección 2.- El Departamento de Transportación y Obras Públicas y la
5 Administración Municipal de Sabana Grande tomará las medidas necesarias para dar
6 cumplimiento a las disposiciones de esta Resolución Conjunta y procurará que la
7 rotulación del tramo aquí designado cumpla con las especificaciones establecidas en el
8 "Manual de Dispositivos Uniformes para el Control de Tránsito en las vías públicas
9 (MUTCD)" y cualquier otra reglamentación aplicable.

1 Sección 3.- A fin lograr la rotulación del tramo aquí designado, se autoriza al
2 Departamento de Transportación y Obras Públicas y a la Administración Municipal de
3 Sabana Grande a aceptar, recibir, preparar y someter propuestas para aportaciones y
4 donativos de recursos de fuentes públicas y privadas; para parear fondos disponibles de
5 aportaciones federales, estatales, municipales o del sector privado; así como entrar en
6 acuerdos colaborativos con cualquier ente público o privado, dispuesto a participar en
7 el financiamiento de esta rotulación.

8 Sección 4.- Esta Resolución Conjunta comenzará a regir inmediatamente luego de
9 su aprobación.